



La région Auvergne-Rhône-Alpes est née le 1^{er} janvier 2016. Elle est presque aussi peuplée que la Suisse, aussi vaste que l'Irlande. Elle est marquée par une grande diversité de territoires, alternant massifs montagneux et grandes vallées de peuplement et de communication, territoires peu densément peuplés et agglomérations métropolitaines, parcs naturels et territoires de grande tradition industrielle.

À l'occasion de la naissance de la nouvelle région, un regard croisé de statisticiens et de géographes a été posé sur ce territoire au travers d'un Atlas qui comportera trois tomes. Le premier, paru en 2015, est dédié aux composantes physiques, humaines et économiques de la région. Le deuxième tome, que vous tenez en main, s'intéresse aux habitants de la région, à leur environnement et leurs conditions de vie. Le troisième est consacré aux flux démographiques et économiques qui structurent et modèlent la nouvelle région.

La région Auvergne-Rhône-Alpes présente de nombreux atouts. Elle fait partie des régions européennes les plus jeunes (un habitant sur quatre a 18 ans ou moins). Vivre en Auvergne-Rhône-Alpes, c'est profiter d'un cadre de vie riche de la diversité des paysages, dans un environnement marqué par la forte présence des forêts et d'espaces naturels. Signe de conditions favorables, l'espérance de vie y est meilleure qu'ailleurs.

Mais la région est soumise à des enjeux majeurs tels que le vieillissement, l'accessibilité aux services, la nécessaire maîtrise de l'artificialisation des sols, la protection des ressources naturelles et le maintien de la qualité de l'environnement. De la même façon, les disparités de condition d'emploi et de situation matérielle entre les territoires méritent une attention particulière.

Tout comme le premier tome, avec le soutien de la préfecture de région, cet ouvrage sur la qualité de vie a été réalisé par la direction régionale de l'Insee et les quatre agences d'urbanismes de la région. Je souligne la qualité remarquable de ce travail et je vous souhaite bonne lecture.

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Michel Delpuech'. The signature is fluid and cursive.

Michel DELPUECH
Préfet de la région Auvergne-Rhône-Alpes